

CONGRESO PRESENTACIÓN

Luis Gutierrez Perrino

La Federación Española de Asociaciones de los Amigos de los Caminos a Santiago desde 1987 viene celebrando cada 3 años, un Congreso Internacional, al que están llamadas todas las Asociaciones Jacobeas para abordar y analizar los temas jacobeos actuales y futuros del Camino de Santiago.

Cada Congreso tiene su historia y este tendrá las suyas con las conclusiones a las que lleguemos y con unas actas como referencia a las cuales tendremos que mirar. La celebración de este XII Congreso posee un calado muy importante pues la Pandemia nos ha obligado a una reflexión profunda para impulsar y orientar certeramente la revitalización, la sostenibilidad, la reflexión y la defensa de lo material e inmaterial que intrínsecamente posee el Camino de Santiago.

La tarea es complicada pues afecta a todos los territorios no solo de España, sino también de todo el mundo pues todos enviamos peregrinos al Camino de Santiago, Primer Itinerario Cultural Europeo y Patrimonio de la Humanidad.

Resolver los actuales problemas es trabajo de todos y por ello estamos aquí. Nos toca resolver coordinadamente los problemas creados alrededor de esta Vía de Peregrinación. Los reinos de taifas no resuelven el paso de peregrinos, ni las declaraciones sobre la Acogida y la Hospitalidad, ni la guerra entre el turismo y los valores del Camino porque esto nos llevaría a soluciones parciales y en este mundo global es un fracaso. Debemos aunar las fuerzas dispersas en las que se apiñen todas las Asociaciones pues sobre ellas cae una gran responsabilidad de llevar a la práctica las conclusiones acordadas.

El XII Congreso ofrece conferencias, ponencias, comunicaciones, mesas redondas y convivencia entre los congresistas. Es un congreso austero y de trabajo diario. Con más de 100 congresistas de todos los continentes, 40 comunicaciones con una variedad de temas y con tres mesas redondas constituidas por expertos de a pie que están en el Camino

como peregrinos nos ofrece la posibilidad de dar un giro respecto a qué Camino queremos.

Animo a todos los congresistas a trabajar por un bien común en el Camino de Santiago y que sea un faro que nos ilumine para llegar a la meta, "la tumba del Apóstol Santiago" y el regreso posterior a nuestras Asociaciones para informar a los peregrinos, ayudarles y darles la acogida que necesitan.

Gracias por vuestra presencia en el XII Congreso Internacional "Caminos de Santiago, aminos de Europa".

¡Buen Camino!, Ultrya e Suseya.

CONGRESS PRESENTATION

Luis Gutierrez Perrino

The Spanish Federation of Associations of the Friends of the Pilgrims' Roads to Santiago has been holding an International Congress every three years since 1987, to which all the Jacobean Associations are invited to address and analyse the current and future Jacobean themes of the Pilgrims' Road to Santiago.

Each Congress has its own history and this one will have its own, with the conclusions we reach and the proceedings as a reference to which we will have to refer. The celebration of this XII Congress has a very important significance because the Pandemic has forced us to a deep reflection to promote and guide the revitalization, sustainability, reflection and defence of the material and immaterial that the Way of St. James intrinsically possesses.

The task is complicated because it affects all the territories not only of Spain, but also of the whole world, as we all send pilgrims to the Camino de Santiago, the First European Cultural Itinerary and World Heritage Site.

Solving the current problems is everyone's job and that is why we are here. It is up to us to resolve in a coordinated way the problems created around this Pilgrimage Route. The kingdoms of taifas do not solve the passage of pilgrims, nor the declarations on Welcome and Hospitality, nor the war between tourism and the values of the Way because this would lead us to partial solutions and in this global world it is a failure. We must unite the dispersed forces in which all the Associations are united, as they have a great responsibility to put the agreed conclusions into practice.

The 12th Congress offers conferences, papers, communications, round tables and conviviality among the congress participants. It is an austere congress with daily work. With more than 100 congress participants from all continents, 40 papers with a variety of topics and three round tables made up of experts on foot who are on the Camino as pilgrims, it

offers us the possibility of making a change regarding which Camino we want.

I encourage all the congress participants to work for a common good on the Camino de Santiago and to be a beacon that illuminates us to reach the goal, "the tomb of the Apostle Santiago" and the subsequent return to our Associations to inform pilgrims, help them and give them the welcome they need.

Thank you for your presence at the XII International Congress "Ways of St. James, Ways of Europe".

Bon Camino, Ultrya and Suseya!